

# AQUÍ ESTOY.

## PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

### ADVERTENCIA.

Los Sres. suscritores de fuera de la capital que se hallan adeudando el precio de suscripción de los trimestres vencidos hasta el 31 de octubre, se servirán remitir el importe de la misma en sellos de correo ó libranzas sobre esta ciudad que pueden dirigir al administrador de este periódico. Así mismo se recomienda á todos los suscritores que se sirvan hacer efectivo en esta administración el importe de la suscripción del mes corriente á fin de establecer en aquella el debido orden y claridad.

### PARTE OFICIAL.

#### CÓRTESES.

##### SENADO.

*Sesion celebrada el día 23 de Noviembre de 1860.*

Se abrió á las dos y media con la aprobacion del acta de la anterior.

Se aprueban los dictámenes de la comision de peticiones, relativos á diferentes solicitudes de contadores de hipotecas y notarios, y se anuncia que quedará sobre la mesa para que sus observaciones puedan tenerse presentes en la discusion de la ley.

Continuando esta, el Sr. Gomez de Laserna prosigue su discurso suspendido ayer. Ocupándose de los cargos hechos al proyecto por el Sr. Luzuriaga, demuestra con ejemplos de otras naciones, que no ha habido error de método de parte de la comision en haber tratado primero del registro y luego de la hipoteca.

Respecto á que la ley es muy larga dice que la cuestion no es esa, sino saber si puede contener menos artículos, lo cual no es posible si se ha de evitar que nazcan nuevas jurisprudencias que tardarian en uniformarse y establecerse y que de todos modos, aun serian tan importantes como el precepto escrito del legislador.

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

*Sesion celebrada el 23 de Noviembre de 1860.*

Abierta la sesion á las tres menos cuarto y aprobada el acta en votacion nominal, se da cuenta de que el señor Basabe renuncia el cargo de diputado. Quedan sobre la mesa varios de los dictámenes de la comision de peticiones.

Continuando la comision pendiente sobre presupuestos, usa de la palabra el señor Gonzalez de la Vega que empieza manifestando su opinion de que la cantidad que se destina á la amortizacion de la Deuda es exigua y debe por lo tanto aumentarse.

El señor ministro de HACIENDA contesta que sin perjuicio de entrar de lleno en esta cuestion cuando se discuta el proyecto de ley de arreglo de la deuda de Ultramar, no cree necesario el aumento propuesto, porque con la cantidad de 18 millones destinada en 1851 para la amortizacion de unos 3.000 millones, es mas que suficiente hoy, que apenas llegan á 1.000, aun dado el aumento de la deuda de Ultramar, que cuando mas representa unos 80 millones.

Despues de rectificar el Sr. Gonzalez de la Vega, se aprueban sin discusion todos los capitulos del presupuesto hasta el de cargas de justicia en que se comprende el crédito correspondiente al infante don Sebastian.

Se lee el voto particular de los señores Madoz, Figuerola y Gonzalez de la Vega en que se pide se desapruebe la cantidad pedida: el Sr. Gonzalez Serrano usa de la palabra en contra del voto, proponiéndose examinar la cuestion imparcialmente bajo el punto de vista politico y de derecho.

Al examinar el primer cargo que hacen al gobierno los autores del voto reducido á que se ha faltado á la ley de exclusion del infante D. Sebastian á la sucesion de la corona, hace la historia de una ley dada en 1834, en la que se impuso á D. Carlos y á sus hijos las penas de exclusion al trono y estrañamiento perpétuo de España, ley que en su última parte no alcanza al infante D. Sebastian, á quien solo se le impuso la pena de exclusion.

Entendida así la ley y no pudiendo interpretarse en su concepto de otro modo no sabe por que no ha de ser D. Sebastian siquiera igual á otros muchos emigrados que al reconocer á la Reina Isabel se le han devuelto sus empleos y categorías.

## CORREO NACIONAL.

—Los resellados segun *El Leon Español* están apurando el caliz de la amargura. Un mes hace que se han abierto las Cortes, y un mes que no pasa día sin que se ponga á prueba su paciencia. Preciso es convenir en que si crueles se muestran con ellos el gobierno y una parte de la mayoría, esta crueldad no escude á su constante é incondicional adhesión á la persona del general O'DONNELL. A los tiros mas ó menos bien dirigidos, á las alusiones picantes, á los epigramas y hasta á los cargos directos, contestan achicándose todo lo posible y no osando hablar, por no atraer sobre si la atención del público. Parece que se dan por contentos con que no suenen sus nombres y les dejen en paz en los puestos oficiales que han ganado, primero con sus declamaciones revolucionarias en la tribuna y en la prensa, despues con un cambio de frente en que perecieron sus principios y lograron principios y postres.

«Y entre otras reflexiones continúa.»

Votar con el Sr. MADUZ á un redoble de las cajas de la Milicia nacional; votar con el Sr. SALAVERRIA á una seña del duque de TETUAN, batir palmas en honor del uno y del otro con el corto intervalo de cuatro años, ¿puede darse mayor inconsecuencia, olvido mas repugnante de lo que todo hombre político pone por encima de su conveniencia personal si no quiere que el país indignado le incapacite para siempre?

Si los resellados hubieran hecho un acto de contrición, confesando públicamente que habian estado en el error hasta que desertaron de sus banderas y adoptaron por criterio propio el del general O'DONNELL, entonces seria natural que mirasen con cariño al que por medio de casos prácticos justificará su desercion. ¿Ha sucedido esto? No; los resellados sostienen que son hoy los mismos de ayer, los depositarios del credo político que inspiró la ley fundamental de 1837, y las bases de la Constitución *non nata* de 1855; los resellados fingien creer que han hecho una tregua, durante la cual comen del presupuesto sin menoscabo de sus doctrinas; los resellados esperan influir (cuando Dios quiera) en la marcha del gobierno, y llevarle paso á paso al sendero de la soberanía popular. Por eso no se concibe que cuando un ministro, un patrono suyo, censura agriamente los frutos que han dado en el poder, permanezcan en calma, con la sonrisa en los labios y las credenciales en el bolsillo, regocijándose tal vez de ver rodar por el suelo reputaciones que aquellos contribuyeron á formar.

—Durante los primeros días de este mes han ocurrido naufragios en las costas de Andalucía. El vapor *Araxes* que navegaba de Liverpool hácia Gibraltar, echó en la noche del 7 del actual, hallándose á 68 millas del Cabo San Vicente, con el vapor *Blak Prince* cuyo buque se sumergió á los pocos instantes. El *Araxes* recogió la tripulación que pudo salvarse y aunque con alguna avería, llegó á Gibraltar el 9 en cuyo punto estaba haciendo las oportunas reparaciones para seguir su viaje á Malta.

Tambien se ha sumergido el bergantin inglés *Cicely* capitán M. Holden, que navegaba de Jabira para Torbay y principió á hacer agua el 31 del pasado, hallándose en latitud 40 Norte y longitud 11 13 Oeste. La tripulación compuesta de 10 hombres se refugió en los botes y fué salvada por la barca *Bri-tannia*.

—*La Iberia* contesta enérgicamente contra lo manifestado por una correspondencia de San Sebastian, en la que se dice que el partido progresista puro, lejos de ser hostil al pensamiento de arreglo de la Península ibérica, chorree bonapartismo por todos sus poros. El diario á que aludimos, dice que ataques y calumnias de tal naturaleza solo debieran contestarse con el desprecio mas profundo.

## CORREO EXTRANJERO.

—En Turin se cree que tan pronto como estén terminadas las listas electorales en las provincias de la Umbria, las Marcas, Nápoles y Sicilia, se publicará el Real decreto disolviendo el actual parlamento y convocando de nuevo los colegios electorales.

—La emperatriz Eugenia ha sido muy obsequiada en Edimburgo, cuyas iglesias y monumentos notables ha visitado á pié. Tambien ha visitado los aposentos en que vivió la reina María Estuardo.

—Se habla de un próximo folleto de M. Luis Verrillot, sobre la situación de la prensa religiosa de Francia.

Constantinopla 22 de Noviembre. —Kmetty-Bajá ha presentado su dimision.

Segun las noticias que se han recibido de Circasia, se ha malogrado completamente la expedición del general Bariatinski contra el Daghestan, habiendo experimentado los rusos gravísimas pérdidas.

—Se asegura que las cámaras griegas se abrirán el día 12 del próximo mes de diciembre.

Londres, 23 de Noviembre. —Se asegura que la Emperatriz de los franceses irá á Balmoral antes de pasar á hospedarse en el palacio de la duquesa de Hamilton.

—En un parte recibido hoy de Plymouth se anuncia que esta mañana ha llegado á aquel puerto el buque que conduce á la Emperatriz de Austria á la isla de madera, el cual tomará carbon y continuará hoy mismo su viaje.

—La agencia *Reuter* ha recibido noticias de Washington de fecha del 10, anunciando la continuación del movimiento separatista que ha estallado en el Sur, y que existe igualmente en la Carolina meridional. Los habitantes de Charleston se han reunido en masa para pedir una separación inmediata, y esa fermentación inspira graves recelos al gobierno central, habiendo motivado ya una reunión del ministerio.

—La misma agencia publica noticias de Constantinopla, en las que se dice que los embajadores europeos se han propuesto someter á la Puerta un proyecto de reformas administrativas y rentísticas, é insistir en que sea adoptado. Se añade asimismo, que Ismail Bajá debia emprender un viaje de inspección á las provincias, para completar de este modo la comisión que dió tiempo atrás el gran visir. Por último, se esperaba que se impondrían nuevos tributos á la ganadería, y que se establecería tambien un derecho de timbre.

Nápoles, 23 de Setiembre. —Victor Manuel saldrá para Sicilia luego que haya recibido á los miembros del parlamento.

## VARIEDADES.

### VENTAJAS DE MOLER PRONTO LA ACEITUNA.

Uno de los errores acreditados entre muchas gentes del campo, es el de creer que cuanto mas tiempo esté apilada la aceituna y sin molerse, tanto mas se gana de aceite. La verdad es, por el contrario, que unos pocos dias de reposo conviene á la aceituna, tanto para soltar su agua de vegetacion, como para adquirir un principio de fermento; pero que pasados esos pocos dias entra la verdadera fermentacion, se enrancia el aceite y adquiere un olor ingrato y un sabor áspero y repugnante.

Con respecto á este olor y sabor, se nos contestará que dan fortaleza al aceite, haciendo que con menor cantidad produzca igual efecto en la cocina y en la mesa. Pero como la marcha progresiva del hombre se dirige á las mejoras para aumentar sus goces y comodidades, claro es que pudiendo extraerse de la aceituna aceite agradable y aceite áspero, este resultado irá á buscar naturalmente, porque en él está su interés. Cada dia será mayor en el mundo el número de personas que gusten de buen aceite en su comida y su alombrado, y cada dia disminuirá el de las que se conformen con rasparse el paladar y garganta, y llenar de tufo sus habitaciones.

Los aceites de Andalucía son hoy muy mejores que hace veinte años, lo mismo que sucede con sus vinos y los de Cataluña, y á esa causa es debida la estimacion que alcanzan y el precio que sostienen en concurrencia con iguales productos de otros países, porque la extraccion es quien los anima y fomenta. Es cierto que muchos cosecheros de aceite poco ó nada han adelantado, pero el impulso dado por los otros produce ya algun efecto en la opinion; y aun que hoy los compradores no hagan diferencia en el precio (que alguna bien la hacen si el vendedor no está apurado) ese precio es mas alto de lo que sería si todo el aceite fuese malo. Y como al vender de segunda mano en los mercados extranjeros ponen ellos diferentes precios, segun las localidades, preciso es que esté cercano el dia en que á cada cosechero de los nuestros se le pague su fruto segun su valor y el trabajo empleado en dárselo, quedando postergado y sin esperanza de salida el de los que no sepan ó no quieran aplicarse á prepararlo convenientemente.

Otra razon ú otra disculpa dan los cosecheros de mal aceite para no apresurarse á molar las olivas dejando á veces pasar su turno en el molino; y es que estando el aceite mas barato en tiempo de cosecha que algunos meses mas tarde, les tiene cuenta irse rezagando para aprovechar la época de la subida de precio. Esta es una ilusion: en cuanto el monton ó pila de olivas empieza á dar un poco de calor, debe molar sin tardanza, pues desde allí adelante va mermando el aceite, y se advierte que las pilas se rebajan por efecto de la fermentacion, que muy prolongada pararia en completa putrefaccion perdiendo constantemente parte de su sustancia, ya evaporada al aire, ya escurrido en alpechin. Ciertamente que si un saco de oliva recién cogida de 24 libras de aceite, al cabo de seis meses dará 26 ó 27; pero tambien una pila de 100 sacos habrá quedado reducido á 85 ó menos: basta considerar que la pila está siempre perdiendo sustancia, y que las oli-

vas, antes espaciadas y con huecos en virtud de su figura esférica ó aovada, se aplastan luego, formando una masa compacta. Cada saco en este caso encierra mas aceituna que al principio, y así no es extraño que rinda mas aceite, y engañe á los entendimientos superficiales. Sáquese la cuenta, y se verá que los 100 sacos habrá dado al principio, es decir, á los ocho ó diez dias 2,400 libras de aceite bueno, y que los 85 no vendrán á dar á los seis meses mas que 2,200 á 2,300 del malo.

Mas si aun quisiese apurarse la materia diciendo que 2,200 á 2,300 libras de aceite malo se pagan á los seis meses mas que 2,400 buenas á la cosecha, la réplica nuestra sería muy sencilla. Llegará el caso en que el aceite malo no encuentre dinero ninguno, y esa diferencia de precios de la cosecha al tiempo muerto ó á los meses mayores, existe igualmente en los granos, en el vino, y generalmente en toda produccion; de modo que las mismas razones que respecto del aceite militan, pueden alegarse en favor de los demás frutos; y todo lo mas que probarán es que el cosechero que pueda, hará perfectamente en conservar su aceite bien acondicionado para cuando suba de precio. Esto es en realidad lo que debe hacerse mientras que traiga cuenta, y de ningun modo el tener apilada la aceituna meses y meses mermando y desmereciendo.

## Seccion comercial.

### MERCADOS ESTRANGEROS.

París 18 de Noviembre.—Domina la calma á pesar de lo bien que se sostienen los trigos en todos los mercados. El comercio y los especuladores se abstienen de negociar esperando mejores acopios, y las transacciones se limitan solo á las necesidades del dia. La exportacion afeja, las demandas no son tampoco tan numerosas y los precios siguen sin variacion en Nantes y Burdeos.

En nuestra plaza hay en la actualidad dos intereses bien opuestos. Los molineros que se fundan en el valor actual del trigo para los precios de sus barinas, sostienen bien sus pretensiones y segun marca, varian los precios de 61, 65 frs. el saco de 159 kilogramos. Los especuladores no proceden así; el porvenir ó mas bien su prevision es quien les sirve de guia, y como esperan que los precios sean menos altos cuando puedan vender los labradores, se adelanta al movimiento que se espera; hace ofertas y para vender baja los precios.

El mijo, panizo y otras semillas, que en otros años llegaban en abundancia á París de todas partes, especialmente del Centro, siendo despues remesas desde París al Norte, parece ser que en este año tendrán salida en el mismo Centro, porque hacen ya pedidos la Auvernia y el Limosin á Orleans y en la línea. Como la cosecha de castañas y trigo morisco ha sido escasa y mala: es de creer que durante todo el año habra muchas necesidades que cubrir en aquellas comarcas. De la Lorena, que no puede esportar mas, acuden á París y ofrecen trigos de buena calidad á los molineros de la Marne al precio de 36 frs. á 36 frs. 50 cs. los 120 kilogramos.

Del Anjou y Saumorois hacen pocas ofertas ó se sostienen á precios altos.

En todo el mediodía hay alza.

En Nantes hay siempre escasez de buques disponibles; la baja ocurrida en los mercados ingleses limita la demanda.

Normandía es la provincia de Francia en donde los precios están mas altos: en Rouen, en el Havre y en todas las plazas de esta comarca se venden los trigos de 32 á 34 frs. los 100 kilógramos.

En el Este los precios están mas bajos que en ninguna otra parte.

En Marsella hay pocos arribos y los trigos disponibles están allí con firmeza y en alza. El de Mariápolis vale 38 frs. 25 cs. los 160 litros.

En la Argelia apenas hay variación; las compras se limitan al consumo y á los suministros militares.

En Inglaterra hace quince dias que aflojan los precios; los acopios hechos, los arribos sucesivos que los sostienen, contribuyen á la poca firmeza de los precios; pero hemos llegado á la estación de los frios; los arribos del Báltico van á cesar y no empezarán á venir de nuevo hasta dentro de cinco ó seis meses: los de América se disminuirán tambien. Los fletes y los riesgos de la navegacion que gravarán lá mercancia aumentarán el valor. Todas estas causas pueden contribuir á aumentar los precios, y si sobrevienen nuevas necesidades, Francia será quien podrá cubrir las con mas facilidad. A pesar de la baja indicada, los trigos de buena calidad sostienen aun bien sus precios. Lo mismo sucede con los harinas francesas, que se cotizan en Lóndres y en Liverpool de 70 á 75 francos el saco de 159 kilógramos.

En Bélgica ha habido poca variación en esta semana. En Amberes calma sin baja. En Lieja en donde hubo una fuerte alza, han aflojado los precios en los últimos dias; el trigo indigena se cotiza de 34 frs 75 cs. á 33 frs. 50 cs. los 103 kilógramos.

En Colonia hay actividad en los negocios; el trigo disponible se vende de 32 frs. á 32 frs 50 céntimos los 100 kilógramos.

En Italia hay firmeza y alza.

En New York habia calma en 30 de Octubre; sin embargo se hacian bien algunos negocios, para exportar.

## GACETILLA

**PARTIDA.** Por Real órden de 1.º de este mes ha sido destinado á la provincia de Navarra el comisario de Guerra D. Rafael Fernandez y Mignel. Sentimos la marcha de ese funcionario probo, inteligente y laborioso que en el poco tiempo que ha permanecido en esta se ha captado la estimacion de los leridanos. Le deseamos próspero viaje.

**MEDIDA EXTRAORDINARIA.** Para satisfacer las exigencias del público que clama al cielo hace tiempo por el pésimo estado de nuestro teatro, se ha principiado por barrerle..... Al ver la maritornes con la escoba en la mano dijimos para nuestro capote ¡Quí si se quejan de vicio!

**PEOR ES MENEARLO.** Como hacia tiempo que la sudicha escoba no habia aseado por allí, se levantó una polvareda tal, que han quedado las bambalinas en disposicion que se puede sembrar en ellas. Hay

quien sospecha que el dia menos pensado aparecerá un cañar en la que se halla en la parte superior del telon de boca. Si esto sucede mandaremos hacer algunas rucas. Nuestros lectores sospecharán el destino que pensamos dar á las diez y seis primeras. No dudamos que sentarán grandemente, atendidas las circunstancias que les adornan, á los que están encargados de dar el lustre y decoro que se merece, á esta Capital.

**QUE NOS AVISEN.** En la funcion que haya de acabarse el aceite de las lámparas que *obsurecen* nuestro corral, esperamos que se avisará por carteles á fin de que podamos ir preparados de una linterna y ayudados de ella podremos ver si por casualidad se ha entregado á Morfeo el que suele presidirnos.

**LO SOSPECHÁBAMOS.** Tenemos una verdadera satisfaccion en publicar que la asociacion de damas ha obtenido un resultado piugüe en la rifa que teníamos anunciada. Siempre creimos que nuestras paisanas hallarian dispuestos á los leridanos para contribuir á sus nobles y caritativos propósitos.

**AGRADABLE SORPRESA.** Ha muerto un esclaustrado dejando un capital de 8,000 duros al pariente mas próximo. Segun nos han asegurado, lo es un infeliz jornalero del pueblo de Alcarráz casado y con abundante prole. ¿Cuál será la sorpresa de este pobre padre de familia cuando se le comunique tan agradable noticia? Allá lo veremos, pues sabemos que se le ha mandado llamar con este objeto.

**SÍMILES.** ¿En qué se parece una coqueta á un girasol?

— En que gira.

— ¿Y á la moneda?

— En que pasa de mano en mano.

— ¿En qué se parece un terco á un alcornoque?...

— En que no se doblega.

— ¿Y la panza de mi tío á un violon?

— En el espacio.

## Partes telegráficas.

Posth, 24 de Noviembre.

La administracion ha sido reorganizada con el concurso de los hombres eminentes de todos los partidos. La Dieta húngara celebrará su primera reunion el dia 10 del próximo diciembre.

París, 25 de Noviembre.

El *Monitor* publica hoy el siguiente decreto:

Queriendo dar á los grandes cuerpos del Estado una participacion mas directa en la política general, y un señalado testimonio de la confianza que nos merecen, decretamos: El Senado y el Cuerpo legislativo discutirán el mensaje en contestacion al discurso de apertura. Los comisarios les darán las explicaciones necesarias.

Ha sido suprimido el ministerio de la Argelia, y se ha nombrado al general Pelissier gobernador general de aquella colonia Mr. de Chasseloup Laubat ha sido nombrado ministro de Marina en reemplazo del almirante Hamelin, á quien se ha conferido el cargo de gran canciller de la Legion de Honor.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion — AGUSTIN M. ALÓ.

E. R. — MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA. — Imprenta de D. José Rauret.